

BIBS-Fraktion Heidi Wanzelius Platz der Deutschen Einheit 1
Rathaus 38100 Braunschweig

Stadt Braunschweig
Stadtbaurat Zwafelink
Platz der Deutschen Einheit 1

38100 Braunschweig

Heiderose Wanzelius
BIBS Ratsfrau
im Rat der Stadt Braunschweig
Platz der Deutschen Einheit 1
38100 Braunschweig

0531/ 470-2181
heidi.wanzelius@bibs-fraktion.de

Braunschweig, 14. Februar 2008

Anfrage außerhalb von Sitzungen Bestimmung der Pappelarten entlang der Ebertallee

Sehr geehrter Herr Zwafelink,

während einer Besichtigung der Baumallee entlang der Ebertallee haben wir einige Experten angetroffen, die Aussagen, dass es sich bei dem Pappelbestand um unterschiedliche Arten handelt. Nach der Sichtung sind dort zumindest zwei Pappelformen vertreten. Die eine Form gehört sicherlich nicht zu den Schwarzpappeln, bei dem anderen Typ (ca. 20 Expl.) gibt der brettförmige Wurzelansatz zumindest einen Hinweis, dass Schwarzpappel enthalten sein könnte. "Enthalten sein könnte" muss deshalb geäußert werden, weil es bei Pappeln unendlich viele Hybride (Mischformen) gibt, die insbesondere in Gärten und Parks angepflanzt werden.

Unseres Wissens definiert die Verwaltung Pyramidenpappeln. Die Experten vor Ort bestimmten – unter Vorbehalt einer eingehender Prüfung durch Fachexperten – eben auch Schwarzpappeln. Diese sind geschützt.

Wir bitten um Auskunft, ob eine Prüfung des Baumbestandes stattgefunden hat und ob die Bäume eindeutig bestimmt wurden.

1. Wer hat die Bäume wann bestimmt?
2. Ist die Aussage korrekt, dass Schwarzpappeln unter Schutz stehen?

Eine Bestimmung von Pappeln im Winterzustand ist nur sehr schwer möglich. Die Frage um welche Hybride es sich handelt, kann nur durch eine genetische Untersuchung festgestellt werden (bei der genetischen Bestimmung könnte vielleicht Prof. Dr. Selmar, Botanisches Institut der TU, weiterhelfen).

Eventuell kann Prof. Dr. Brandes, Leiter der Uni-Bibliothek, ein ausgewiesener Botaniker, die Pappeln auch morphologisch und im Winterzustand bestimmen.

Eventuell liegen noch Archiv-Unterlagen in der Stadt vor, aus denen hervorgeht, was für Pappeln am Kreuzteich angepflanzt wurden und wann dies war.

Wir bitten um Auskunft in dieser Angelegenheit bevor mit den Maßnahmen begonnen wird!

Mit freundlichen Grüßen

gez.
Heiderose Wanzelius
BIBS-Ratsfrau

i.V.
Michael Walther
BIBS-Fraktionsgeschäftsführer